
Transcripción del mensaje de la gobernadora Maru Campos, en la inauguración del 

Foro de Capacitación para Autoridades Municipales (Focamun), en la Universidad 

del Valle de México (UVM) Campus Chihuahua, el jueves 3 de octubre de 2024. 

 

Gobernadora: ¡Buenos días! ¡Buenos días! Le digo el secretario general de Gobierno 

que va a tener que convocar él las próximas reuniones. Hace mucho que no veía todo el 

gabinete aquí al frente. ¡Muchas gracias! 

 

 

Fíjense, esto significa queridos alcaldes, alcaldesas, funcionarios municipales, recién 

electos y recién pues ya entrados en funciones, este, pues el interés que tenemos como 

Gobierno del Estado de hacer que las cosas sucedan, y sobre todo de trabajar en equipo, 

en unidad, porque así nos lo demandan los chihuahuenses. 

 

 

Vengo llegando de la Ciudad de México, de la toma de protesta de la doctora Claudia 

Sheinbaum, y le comentaba a la presidenta del Congreso del Estado que siempre a los 

gobernadores nos acomodan por orden alfabético. 

 

 

Entonces, me tocaron los tres años pasados, pues siempre Ciudad de México, Chiapas 

Chihuahua, bueno, Chiapas, Chiapas y siempre enseguida de la Ciudad de México, 

siempre enseguida de la doctora Sheinbaum, y ahora me tocó centrarme enseguida de 

Clara Brugada, recién electa jefa de Gobierno de la Ciudad de México. 

 

 

Nos citaron a las 7:30 de la mañana en Palacio Nacional a los gobernadores, que llegaron 

al mismo tiempo que los secretarios de estado del presidente, del expresidente hoy López 

Obrador, Andrés Manuel López Obrador, entonces de 7:00 de la mañana a 11.00 de la 

mañana, que llegó en punto la presidenta hoy en funciones, pues nos tocó platicar a los 

gobernadores, a los secretarios de estado, por un lado, por el otro, en un ambiente de 

mucha cordialidad. 

 

 

Y creo que este ambiente de cordialidad tiene que transmitirse también en los estados, en 

los municipios, y hacer otra vez de nuestro trabajo diario, un trabajo donde otra vez 

tengamos la misma causa y por eso celebro hoy la presencia tan especial de la presidenta 

del Congreso del Estado, gracias diputada por acompañarnos y por transmitir lo que está 

transmitiendo también el Gobierno Federal, los legisladores y los gobernadores de la 4T 

en la Ciudad de México. ¡Gracias presidenta! 

 

 

Bueno, quiero saludarlos a todos, a los regidores, a los síndicos, directores, titulares de 

las distintas dependencias, gracias por hacer el viaje hasta la Capital, y a construir una 

entre nosotros. 

 

 

Quiero saludar a nuestro anfitrión y presidente municipal en Chihuahua, Marco Bonilla, 

gracias Marco, así como a todas las alcaldesas y alcaldes que nos acompañan y que 

tuvimos oportunidad de vernos hace unas semanas por distintos temas en sus municipios 

o aquí en la capital, hoy tenemos una nueva oportunidad de estrechar los lazos de trabajo 

y colaboración. 



 

 

Quiero agradecer por supuesto el trabajo secretario general de Gobierno, Santiago de la 

Peña, gracias a ti secretario y a todo tu equipo de la Coordinación Municipal por hacer 

realidad este foro y construir las bases de una sólida comunicación entre el Estado y los 

municipios. 

 

 

Por aquí anda Flor Navarro, que es nuestra encargada del Despacho de la Coordinación 

de Desarrollo Municipal, muchísimas gracias Flor, ella es la culpable si suceden o no 

suceden las cosas. 

 

 

Y quiero agradecer también a todo el equipo de la Secretaría General de Gobierno, a este 

frente que se ha vuelto de pues de suma eficiencia, de experiencia, de liderazgo al interior 

de la Secretaría General de Gobierno, al frente Freddy, al frente de responsabilidad, de 

determinación y de ímpetu que representan ustedes y que han hecho un gran equipo para 

todo Gobierno del Estado. ¡Muchísimas gracias! 

 

 

Pues saben todos que el nuestro es un estado casi 250 mil kilómetros de superficie de 

territorio, es más grande nuestro estado que países como el Reino Unido, por ejemplo, es 

por ello que históricamente la gobernabilidad ha sido un reto complejo en nuestra tierra, 

el poder gobernar entre distintas culturas, regiones, necesidades, problemas, el poder 

tener la solución para necesidad tan particular, pues resulta muy complejo en nuestra 

tierra. 

 

 

Y, aun así, creo que nuestro reconocido por varias cosas, ha sido reconocido por haber 

sido punta de lanza en la consolidación democrática y también en el estado de derecho en 

México. 

 

 

Hoy el mundo se polariza políticamente de manera peligrosa, y vemos discursos de 

división hacia el exterior, de guerras, de debates, de divisiones, de divergencia, y esos 

discursos de odio inundan a los gobiernos y dividen a la sociedad. 

 

 

Nosotros vivimos, otra vez, en un estado especialmente complejo, con retos tan 

importantes como la sequía, la inseguridad, la pobreza, y, por lo tanto, creo que todos en 

nuestros corazones albergamos la necesidad de vivir bajo el esquema de unidad, y bajo 

ninguna circunstancia caer en la tentación del odio y de la división. 

 

 

El pasado martes, justamente les platicaba, escuchamos el primer mensaje de la presidenta 

de México, de la doctora Claudia Sheinbaum, y por supuesto que suscribimos su intención 

de trabajar coordinadamente para coordinar gobiernos eficaces y así lo haremos. 

 

La ciudadanía, especialmente entre los más necesitados, los que más nos necesitan no 

deben y son los menos responsables de verse afectados por absurdas luchas ideológicas. 

 

 



Por eso aquí, frente a la mayoría de los alcaldes y alcaldesas de Chihuahua les digo, aquí 

en este Gobierno del Estado pondremos por encima de todo, la convicción de ser eficaces 

en la en la generación de resultados positivos para todos y cada uno de los chihuahuenses, 

sin división alguna. 

 

 

Y como ya se ha dicho, este foro tiene como propósito establecer un canal de 

comunicación y cercanía con los gobiernos municipales de todo el estado, porque si 

queremos formar gobiernos cercanos, tenemos que empezar desde adentro, empezar al 

interior. 

 

 

Y más que reconocimiento de los canales para acceder a las instituciones estatales, me 

gustaría que esta mañana quedara bien establecida la convicción de todos para generar el 

bien común en los municipios. 

 

 

Los invito a que observen con asertividad, pero, sobre todo, con sensibilidad, las 

necesidades de cada uno de sus municipios, para que podamos juntos municipios, Estado 

y Federación, emprender acciones que cambien de manera positiva la vida de nuestros 

queridos chihuahuenses. 

 

 

Así también, les pido que no caigamos en la tentación de diseñar proyectos faraónicos o 

de relumbrón, sin sentido, que seamos prudentes, que seamos sensibles, que seamos 

sencillos, que pensemos en el bien inmediato de la persona, para atender justamente las 

necesidades primeras, más apremiantes y humanas, porque esas, esas son las que les 

resuelven los problemas y la vida a las personas. 

 

 

Este Gobierno del Estado ya ha alcanzado importantes avances en diálogo cercano con 

ustedes. En unos momentos estarán escuchando acerca de los fondos de recursos como 

Chihuahua Avanza, con los que hemos logrado materializar proyectos, como la 

construcción de un sistema de agua potable en la localidad de Tahonas en Guadalupe y 

Calvo, que ya beneficia a más de 6 mil personas, o como la construcción de pies de casa 

en el municipio de Urique, que les han cambiado la vida a cientos de familias. 

 

 

Hemos logrado llegar a todo el Estado con más de 770 proyectos de infraestructura 

pública por parte de la Coordinación de Desarrollo Municipal, y por supuesto de la 

Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas, que ya están listos estos proyectos y que 

muy pronto van a estar terminados. 

 

 

Por supuesto, este año se dedicó el Fondo de Infraestructura Social para las Entidades, el 

famoso FISE, para atender a los municipios de la Sierra Tarahumara, más de 160 millones 

de pesos para abatir el rezago y disminuir la pobreza en la región. 

 

 

Y por supuesto, vienen más acciones propuestas por ustedes, porque ustedes son quienes 

tienen el termómetro de su gente, de su municipio, pero también vienen los proyectos del 



Gobierno del Estado, que ya han estado contemplados desde el inicio de la administración 

y hay que darles continuidad. 

 

 

Me refiero a que contemplen por supuesto, el Medi-Chihuahua, el apoyo a nuestros 

productores el campo, sobre todo en estos tiempos tan difíciles para nuestras vocaciones 

históricas de la ganadería y el campo, las estancias infantiles, el transporte, los caminos 

rurales y las carreteras, y pronto les vamos a dar un anuncio importante también, para 

nuestra población, en un par de semanas. 

 

 

Tengamos en mente, que todas estas acciones han implicado un cambio de vida para miles 

de personas en los municipios.  

 

 

Por ello, los invito a que todos nos unamos a este compromiso de trabajar, más allá de 

ideologías, más allá de colores, más allá de las elecciones, todavía falta un buen tiempo 

para el próximo proceso electoral, así como dice alguien a quien quiero mucho, trabajo 

mata grilla. 

 

 

Vamos a dar resultados que impacten positivamente las vidas de quienes nos han otorgado 

su confianza y por quienes estamos aquí, porque créanme que no es casualidad que 

estemos ocupando una silla, un podio, la dirección, el liderazgo de una jurisdicción. 

 

 

Aquí estamos para trabajar con ustedes, personalmente les brindo y les refrendo mi apoyo 

como gobernadora, como mujer, pero sobre todo como chihuahuense. Dios las y los 

bendiga y vamos a seguir aprendiendo, porque juntos… ¡Juntos sí podemos! 

 

 

¡Muchísimas gracias! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


